
SECRETARIAT GENERAL

**DIRECTION DE LA COMMUNICATION
ET DE LA PRESSE MINISTERIELLE**

Ouagadougou, le 29 juin 2020

COMMUNIQUE NECROLOGIQUE

Le Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de l'Innovation a le profond regret d'informer la communauté universitaire du décès du Professeur Etienne CEREXHE le mercredi 24 juin 2020 à Bruxelles (Belgique).

A l'université de Ouagadougou, plus connu sous l'appellation « Doyen Cerexhe », celui qui nous a quitté a énormément contribué, en 1978, à la création de l'Ecole Supérieure de Droit (ESD) qui deviendra la Faculté de Droit et de Science Politique (FDSP) puis l'Unité de Formation et de Recherche en Sciences Juridique et Politique (UFR/SJP) de l'université Ouaga II.

En plus d'avoir contribué à la création de l'Ecole Supérieure de Droit, il l'a accompagnée de multiples façons tout au long de son développement. Ainsi, de 1979 à 1999, il y a assuré des cours, et a travaillé à l'ouverture du troisième cycle (DESS en droit des affaires). De même, il a été la cheville ouvrière de plusieurs colloques tenus à Ouagadougou et s'est investi dans la mobilisation des financements pour la documentation, faisant à l'époque, de la bibliothèque de l'UFR/SJP, l'une des plus riches de la sous-région. C'est donc tout naturellement qu'il a été élevé au rang de docteur honoris causa de l'université de Ouagadougou. Du reste, il disait souvent que « la faculté de droit était ce qui l'avait comblé dans sa vie professionnelle et sa plus grande réussite ».

En appui à la recherche, le « Doyen Cerexhe » a porté sur les fonds baptismaux la Revue Voltaïque de Droit (RVD) devenue Revue Burkinabè de Droit (RBD) dont il a garanti pendant de nombreuses années la composition, l'édition et la parution régulière. Avec Emile NOËL, il a été l'instigateur de la création du « Centre d'Etudes européennes et de l'Intégration – Centre Emile NOËL » afin de permettre à la construction communautaire de l'UEMOA de bénéficier de la réflexion universitaire pour grandir et se consolider.

Outre cette intense activité universitaire, le Doyen Cerexhe a assuré la défense des intérêts du Burkina Faso en tant que Consul honoraire du Burkina Faso pour la région Wallonne (Belgique) en 2002. C'est sans conteste un grand ami que le Burkina Faso perd.

Né le 18 avril 1931 à Bruxelles (Belgique), Etienne Cerexhe est titulaire d'un doctorat en droit de l'Université Catholique de Louvain (UCL) et de Paris, licencié en notariat de l'Université Catholique de Louvain. Il a entre autres, été Doyen de la Faculté de droit de Namur et Membre de la Cour d'arbitrage de Belgique, qui est l'équivalent de la Cour ou du Conseil constitutionnel dans d'autres pays.

En cette douloureuse circonstance, je veux, au nom du Président du Faso, de la communauté universitaire et en mon nom personnel, exprimer notre profonde compassion à sa famille et lui présenter nos condoléances les plus sincères.

Un livre d'or est ouvert à l'UFR/SJP pour tou(te)s ceux et celles qui l'ont connu et qui voudraient faire un témoignage.



Emmanuel BOUDA

Chevalier de l'Ordre des Palmes académiques